



**Nombre de alumnos: Margarita flores
CRUZ**

**Nombre del profesor: Manuela
Jiménez Nery**

**Nombre del trabajo: Unidad 3 El Auto
Diagnostico**

Materia: Trabajo Social Comunitario

Grado: 7to

Grupo: Único

Pichucalco, Chiapas a 14 de Octubre de 2020.

INTRODUCCION

En este ensayo veremos la importancia metodológico que tiene el trabajo social, ya que a través de las investigaciones el trabajador social, tendrá el conocimiento y la solución del problema en que se encuentre la comunidad, ya que nos estamos enfocando en lo que es la ayuda en la comunidad.

Para eso hay muchos factores en que nos ayudara a la realización y determinación de cómo vamos ayudar a la población, para su desarrollo social, para eso nos dan ciertos conocimientos, con la metodología que implementamos a la hora de investigar los problemas comunitario.

Es un tema amplio y complejo, pero muy necesario en interpretar, los factores estructurales, que incluye mucho para el conocimiento de nosotros y de la población, a través de los vamos a saber si contamos con los recursos necesarios para, poder a poyar a la población.

Son las partes concretas que nos caracteriza como buenos trabajadores sociales, que trabajamos e investigamos, a la comunidad para que ellos se han beneficiados y tengan mejor nivel de vida y tengan más oportunidades, de mejorar su comunidad.

3.1 El trabajo social como proceso y metodología de acción comunitario

No cabe duda que el trabajo comunitario, es un proceso que se debe de llevar a cabo para el bienestar social, necesitamos usar métodos para conseguir el bienestar de la comunidad, debemos tener en cuenta "que necesitamos potencial y creación de recursos" (el diario), para poder realizar cualquier intervención comunitario.

El trabajo social comunitario, se a semeja al trabajo social de casos y grupo, sabiendo que en los tres buscamos el bienestar social, estoy de acuerdo con el pionero Murray G. Ross, el nos dio a conocer las propias necesidades.

- Las personas que quieren cambiar y pueden cambiar y este cambio es diferente cuando es endógeno o cuando es impuesto.

- Las comunidades necesitan frecuentemente ayuda al objeto de organizarse para afrontar sus necesidades.

Las comunidades necesitan, de una forma u otra ser orientada para que puedan ellos, ser libres de tomar sus propias decisiones, ya que lo que ellos decida será beneficio a para su misma comunidad.

Para que eso lo podamos realizar de una buena forma, en que la comunidad quiera ver su cambio, necesitamos de los procesos y de la metodología, para saber cómo intervenir en situaciones que se nos presente, para esos hay unas fases que son procesos de investigación, en donde conoceremos el problema en que se encuentra la comunidad.

"La primera fase la tomamos como la base de toma de decisiones, en esta vamos a vincularnos con la comunidad, para ellos vamos a sensibilizarnos con cada miembro de la comunidad" que vamos a tratar de conseguir con esta fase que la comunidad sea competente, se va a realizar un mejor trabajo y que ellos quieran llegar hasta su objetivo, teniendo, teniendo en cuenta todos estos pasos de la fase nosotros lograremos identificar los problemas y el interés que tenga la comunidad.

La fase dos es el estudio-investigación diagnostico, en esta fase vamos a observar que tan participativa es la comunidad, de igual maneras observaremos las características de toda intervención integral, estas características son comprendidas en la siguiente manera.

"> Global: es la que analiza a toda la comunidad, desde todos sus ángulos".

> Aplicada: es a partir de los datos reunidos, se obtendrá las opciones y proyectos para realizar en esa comunidad.

> Múltiples: esta es la combinación para recolectar los datos de la comunidad puede ser a través de "la observación, la entrevista, la documentación, etc.)"

La fase tres es la planificación: aquí vamos elaborar el proyecto, nos vamos a basar en las otras fases se recolecta datos de la comunidad en donde ya se diagnosticó la situación.

La fase cuatro: es la parte en donde tiene que intervenir el trabajador social para poner en marcha ya lo que se investigó, es esta intervención, tenemos que ver los problemas que la comunidad dio a conocer, tratar de que sea de forma comprensiva sus problemas para evitar así que tengamos problemas al momento de realizar el proyecto, y debemos motivar que los miembros de la comunidad participen.

La última fase es la cinco la de la evaluación: en esta podemos ser analizados por otras personas la capacidad que tenemos como trabajadores sociales, para solucionar los conflictos y también el de la propia comunidad será analizado para ver si están preparados para trabajar en equipo para el beneficio de ellos mismo, a través de la "evaluación podemos analizar la efectividad, idoneidad y la eficacia que tenemos", (prezi).

3.2 Proceso Comunitario

Hemos estado viendo el trabajo social comunitario y su metodología para investigar los problemas que tiene las diferentes comunidades, nos referimos al proceso comunitario, como la intervención que el trabajador social tiene que realizar en la comunidad. para mejorar el nivel de vida en la comunidad, lo importante de el proceso, es que los habitantes de las comunidades participen para el bienestar de todos de la comunidad.

Pueden ser un proceso largo y corto plazo, todo va dependiendo del proyecto que se vaya realizar y colaboración de cada uno de los habitantes, (comunidad)

Para que tengamos un buen resultado en el proceso, necesitamos la colaboración de todos, pero que sea voluntariamente, debido que en algunas ocasiones, son obligados por los demás a participar, al existir un desacuerdo se complica el trabajo, tanto para los demás miembros de la comunidad, como para el trabajador social, (comunidad).

El proceso comunitario no es solo intervenir o realizar lo que la gente quiera, intervenir es concentrarnos en la comunidad lo que tendremos como finalizado el bienestar y el desarrollo de la comunidad.

3.3. Protagonista, técnicas/servicios y población

Los protagonistas sociales, son los que ejercen un valor, una identidad, eso nos permite tener participación en la sociedad, para poder realizar el trabajo social, también conocer el interés de los miembros que componen la sociedad.

A partir de que el trabajo social se ha vuelto parte de la sociedad, la sociedad puede ser ya más entendida para que tenga buenos beneficios y sean más analizados sus problemas y ellos pueden tener solución a sus problemas.

De igual manera los protagonistas pueden ser, la administración, instituciones, población, recursos (técnicos, profesionales, conocimiento), todo eso depende de una buena participación ciudadana.

El trabajador social debe tener técnicas para que ellos puedan realizar un buen trabajo, ya que a través de ellos pueden analizar las comunidades, pero para eso necesitan sus dos grandes técnicas que son muy importantes para ellos lo que es la "observación y la entrevista", eso nos ayuda a tener mayor participación en las comunidades, eso nos ayudará a facilitar el desarrollo que tendremos que realizar, necesitamos tener el conocimiento del ambiente en que se encuentra la comunidad, teniendo en cuenta ya la técnica es donde podremos realizar el servicio social, los trabajadores sociales estamos capacitados para ofrecer diferentes servicios ya sea en comunidad o con la sociedad en general.

- Diseño y evaluación de proyectos sociales, para la atención a colectivos desfavorecidos.
- La elaboración de información social.
- Estudios e investigaciones.
- Elaboración de talleres.

- Formación dirigida a profesionales.

Como trabajadores sociales debemos tener muy en cuenta que nuestra orientación es en servir siempre a la sociedad, para que se pueda satisfacer las necesidades que tienen las personas, nosotros tenemos que facilitar la integración a la comunidades frente a la sociedad.

Como hemos estado mencionando para los trabajadores sociales son importante la población , porque a través de ellos de igual manera se puede tener mejor beneficios en los proyectos realizados, ya que trabajando en conjunto con la población, será más fácil, tener el conocimiento, de los problemas en lo que se encuentren su comunidad.

3.4 Factores estructurales: territorio, población, demanda y recursos

La comunidad será siempre el conjunto de estos cuatros factores que son, los territorios, la población, demanda y recurso, esto lo podemos determinar de igual manera como la intervención comunitaria, y podemos observar que a través de toda esta estructura la comunidad siempre va a tener una referencias con el municipio.

El territorio él y trabajador comunitario debe conocerlo, estudiando el urbanismo de la comunidad, su comunicaciones, debe de conocer en las condiciones en la que viven, deben de conocer igual la diferencias sociales en las que están, ya sea económica o cultural, así empezamos nuestro trabajo comunitario, analizando en la situación que esta el territorio en donde vamos a realizar el proyecto.

La población es la relaciones que vamos a tener con cada uno de ellos, en esta parte es muy importante que tengamos el conocimiento estadístico de los habitantes de la comunidad, igual es importante conocer la organización con las que ellos cuentan para poder fomentar el trabajo en equipo.

Los recursos debemos saber con los recurso que contamos en la comunidad, teniendo en cuenta que nuestro mejor recursos es que la propia comunidad quiera trabajar con nosotros, tomando en cuenta todos la población debemos evaluar con que se cuenta la comunidad, si tiene los recursos para poder tener un nivel de vida mejor, si cuentan con lo necesario en su comunidad, por ejemplos farmacias, centro de salud, hospitales, escuelas, si hay empleos.

Las demandas tiene que ver con las necesidades en la que se encuentre, las aspiraciones que tengan, los problemas por solucionar, son temas que les da importancia a la comunidad, (Organización y desarrollo de la comunidad).

3.5 Elemento metodológico

Estoy de acuerdo con el procedimiento metodológico, para realizar las investigaciones de los problemas que se nos pueden presentar en la comunidades como ya antes mencionados, se necesita el conocimiento metodológico, para realizar todo tipo de investigación ya se comunitario o en la sociedad, a través de esas investigaciones podemos resolver tener respuesta a los problemas y alcanzar el objetivo de nuestra investigación. Estos son los procesos que debe de llevar la investigación.

> Investigación: es lo que vamos a observar antes de realizar el proyecto.

> Diagnostico: es utilizado la hipótesis, la recolección de datos y utiliza técnicas como entrevista, observación y cuestionarios.

- Identificación: el objetivo que queremos lograr con nuestro proyecto.

- Ejecución: es la planificación, la organización que tendremos para empezar a realizar nuestro proyecto.

- Evaluación: veremos si realmente tuvimos el objetivo que teníamos planeado realizar.

3.5.1 Información/recogida/devolución

Buscamos recoger toda información que se pueda ser utilizada para la planeación de nuestro proyecto en la comunidad, teniendo en cuenta sus necesidades y sus problemas ya sea económico o social, y como participara la comunidad en la mejora, la comunidad es la que tiene que participar para que nosotros podamos obtener toda información que sea necesaria, para poder analizar la situación.

"La devolución implica la sistematización de la información obtenida en la investigación".

De esa forma se realiza la devolución dependiendo en el sector en el que nos encontremos, la comunidad, es participe de la información.

3.5.2. Coordinación/estructura

La coordinación lo realiza la persona que queda a cargo del proyecto que en este caso sería el trabajador social que esta laborando con la comunidad , se encarga de coordinar las funciones y ordenar, al grupo ya que todos tendrán el mismo objetivo, la realización del beneficio.

"Cuando hablan de coordinación, utilizan el termino de supervisión, como A. Porcel (1992), entendiendolo como proceso continuo de seguimiento, de análisis, de control y de reflexión, que se hace desde una organización, sobre la intervención social que realiza unos profesionales como agente de una política social", (trabajo social como coordinador)

Estoy de acuerdo, con el autor que cuando hablamos de coordinación nos queremos referir a la supervisión, al realizar una actividad se necesita que las personas que están realizando las actividades necesitan ser supervisados, ya que algunas veces, es difícil poder realizarlo solo.

La estructura, lo forman los pobladores de la comunidad, ellos garantizan su misma estabilidad social, a base de la coordinación de ellos mismo y de los trabajadores social que estén a cargo de supervisar el proyecto.

3.5.3 CONOCIMIENTO/AUDICION

El conocimiento se debe de tomar en cuenta que es importante para la investigación, nos permite que conozcamos la necesidades, entre otros servicios que necesite la comunidad, para que pueda compartir y socializar para que los conocimientos sean funcionales y permitan su intervención.

" La audición es un método de intervención social para modificar una situación partiendo del conocimiento que los mismo interesado tienen de esa situación y contando con su participación en la acción consiguiente", (los conocimientos en trabajo social)

La audición no es más que otra cosa que un intento de construir relaciones diferentes entre los, protagonista de la comunidad, la audición es mas como el objeto del conocimiento que debemos tener de la comunidad.

3.5.4 PROGRAMACION/EVALUACION

La programación es una forma que se usa para la intervención del trabajo social, ya que podemos definir que evaluar los programas comunitarios son un reto para el trabajador social, siendo difícil en algunas ocasiones porque la misma comunidad no coopera, para que se pueda realizar la intervención, para evaluar nuestro proyecto debemos tener en cuenta que seguimos todos los pasos correctamente de la metodología, son los primeros pasos que tenemos que seguir antes de abordar un tema o una estrategia para ayudar a la comunidad, en su desarrollo social.

Podemos definir la programación como " la forma racional y planificada de intervención social, y por tanto, solo uno de los posibles de actuación, (nota de programacion pdf).

Como hemos estado hablando de la evaluación es una parte fundamental de la metodología del trabajo social, ya que es el que busca que el proyecto se realice y que responda a sus necesidades de la comunidad.

CONCLUSIÓN

En este tema analizamos la importancia que tiene el trabajo en la comunidad, y lo importante que es para el trabajador social usar la metodología, a través de esa metodología, podemos analizar, e interpretar las necesidades y carencias en la que se encuentra esas comunidades, para que nosotros como trabajadores sociales lleguemos a realizar un proyecto debemos de estudiar a fondo la situación en la que se encuentra nuestra comunidad que elegimos.

Como bien sabemos todo lleva un proceso y para eso necesitamos la ayuda de los miembros de la comunidad, debemos tener en cuenta que los habitantes juegan un papel importante en todo el desarrollo del proyecto, ya que a través de ellos vamos a tener igual el conocimientos de los problemas que está afectando a su comunidad, esto nos permitirá organizar y orientarlos así otra realidad, al bienestar de ellos.

BIBLIOGRAFIA

- 1- *comunidad*. (s.f.). Recuperado el 8 de 10 de 2020, de [www.monografia.com- comunidad](http://www.monografia.com-comunidad). (s.f.). Recuperado el 8 de 10 de 2020, de www.comunidad.proceso.pdf
- 2.- *el diario*. (s.f.). Obtenido de [www.el diario.es](http://www.el-diario.es)>palabra
- 3.- *el diario*. (s.f.). Recuperado el 9 de 10 de 2020, de [www.el diario.es](http://www.el-diario.es)>palabra
- 4.- *los conocimientos en trabajo social*. (s.f.). Recuperado el 11 de 10 de 2020, de revistaseug.ujrge.es
- 5.- *nota de programacion pdf*. (s.f.). Recuperado el 12 de 10 de 2020, de [http//www.personal.us.planificacion.com](http://www.personal.us.planificacion.com)
- 6.- *Organizacion y desarrollo de la comunidad*. (s.f.). Recuperado el 11 de 10 de 2020, de estension.uned.es
- 7.- *prezi*. (s.f.). Recuperado el 8 de 10 de 2020, de prezi.com<proceso metodologico
- 8.- *trabajo social como cordinador*. (s.f.). Recuperado el 10 de 10 de 2020, de [dial net.unirioja.es](http://dial-net.unirioja.es) articulo PDF